

Noticias FEN UCHILE

Webinars FEN: Aportando con ideas y miradas diversas

Siguiendo uno de sus propósitos de ser un aporte al debate nacional, sumando ideas y diversos puntos de vista, la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile, desde que se inició el proceso de confinamiento y la pandemia comenzó

a impactar la economía y salud de los chilenos, ha desarrollado un ciclo de conversación con distintos economistas, autoridades de organismos y expertos internacionales, para así entregar diversidad y otro punto de vista al debate nacional.



15 Julio 2020



09 Julio 2020



02 Julio 2020



25 Junio 2020



18 Junio 2020



04 Junio 2020



28 Mayo 2020



13 Mayo 2020



07 Mayo 2020



30 Abril 2020



23 Abril 2020



15 Abril 2020

Entérate de las últimas novedades de la FEN

En marzo, la FEN en pleno: estudiantes, profesores/as y funcionarios/as, debieron dejar físicamente los edificios y salas de clases para comenzar un período de estudios y trabajo a distancia. Aunque no ha sido fácil, gracias al compromiso y el esfuerzo de todos y todas, hemos logrado implementar un sistema de teletrabajo y de clases a distancia acorde a las exigencias de la situación.

Se entregó a nuestros y nuestras estudiantes todas las herramientas tecnológicas necesarias para no quedarse atrás; se distribuyeron a lo largo de todo Chile más de 100 chips, 77 notebook, 66 notebook más conexión, 12 ipad y 137 router para quienes los necesitaran. Asimismo, se ha entregado apoyo emocional a través del programa PAS online, y se han realizado múltiples capacitaciones para sacarle el mejor provecho a las clases virtuales. Asimismo, se levantó un sitio especial que reúne las principales noticias para nuestra comunidad relacionadas con el Covid 19 [covid19.fen.uchile.cl](https://www.covid19.fen.uchile.cl).

En el ámbito académico, para facilitar el proceso de aprendizaje, se tomó la determinación de hacer un esfuerzo adicional para dictar, en forma extraordinaria, el semestre de verano 2021 sin costo y además aumentar el número de cursos que estarán disponibles.

Para nuestras/os funcionarios/as, también se ha implementado un programa de apoyo tanto tecnológico, como psicológico con charlas y de mejoramiento de estado físico, con clases de entrenamiento en casa.

Para los académicos y académicas, la capacitación en las nuevas tecnologías ha sido intensa, lo mismo que el apoyo a

la distancia, y participación en webinars a diario, para analizar desde distintas perspectivas temas contingentes relevantes para la comunidad interna y la opinión pública.

Por su parte, la Escuela de Postgrado ha intensificado el apoyo a sus estudiantes y graduados con coaching de empleabilidad, cursos online y una amplia variedad de charlas coyunturales para ofrecer actualizaciones y herramientas en la actual situación.

Unegocio, unidad perteneciente al Departamento de Administración, en alianza con la Cámara de Comercio de Santiago, ofreció cursos gratuitos online para Pymes capacitando a más de 600 personas.

Los cursos que se impartieron gratuitamente fueron Marketing y ventas, Estrategia Comercial, Diseño de Procesos, Innovación y Emprendimiento, Administración de Empresas y Habilidades Decisionales y Resolución de Problemas

Además, abrieron sus redes sociales para apoyar a emprendedores de productos que venden por delivery pertenecientes a la comunidad de alumnos y ex alumnos Unegocios

En esta misma línea, desde las Escuelas de Pregrado se creó la plataforma catálogo MyPES que reúne a socios/as comunitarios/as que se han vinculado con la Facultad de Economía y Negocios (FEN) de la Universidad de Chile, a través de su Nexo Responsabilidad Social y Sustentabilidad Universitaria (RSSU), y fomenta el consumo responsable y consciente.



Se publicó Ranking IMD-U. de Chile

El ranking del IMD, elaborado por el Institute for Management Development de Suiza (IMD) de Suiza (IMD) en colaboración con el Departamento de Administración de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile por más de 19 años, se publicó recientemente, escalando cuatro lugares desde el 42 que ocupó el año anterior.

Según el estudio, nuestro país mejoró en finanzas públicas, pero está en el puesto 62 en cohesión social y 56 en el coeficiente Gini.

Novedades de nuestros/as académicos/as



Nuevos académicos se integran a FEN

A partir de marzo se integró un grupo de excelencia de nuevas y nuevos académicos. Se unió al staff FEN Eugenia Andreasen, Ph.D. en Economía en la European University Institute; Alejandro Bernal, Ph.D. in Finance de la University of Manchester; Damian Clarke, Ph.D. en economía de la Universidad de Oxford; Luis Felipe Céspedes, Ph.D. en Economía de la Universidad de Nueva York; Sebastián Maldonado, Doctor en Sistemas de Ingeniería de la Universidad de Chile y Adriana Piazza, Ph.D. in Science University of Montpellier II, Francia.

42



Propuesta de investigación de académicos FEN escogida por el NBER

El National Bureau of Economic Research (NBER), con el apoyo de la Bill and Melinda Gates Foundation, ha escogido financiar la propuesta de investigación perteneciente a los académicos Damian Clarke y Francisco Pino: "COVID-19 and Domestic Violence – Evidence from Rolling Quarantines in Chile".

Damian Clarke, indicó, que existen diversas fuentes de microdatos que permiten entender la problemática de violencia intrafamiliar durante el tiempo de la pandemia, entre ellas, denuncias a la Fiscalía nacional, y llamadas a líneas telefónicas de apoyo para personas que sufren de este tipo de violencias.

La propuesta de investigación fue realizada además por Emilia Brito Rebolledo, Brown University, también egresada FEN; Pilar Larroulet, University of Maryland y Sonia R. Bhalotra, University of Essex.

El NBER recibió más de 200 propuestas de las cuales solo ocho fueron seleccionadas, todas abordando temática sobre mujeres, victimización y violencia doméstica, con especial énfasis en el impacto de la actual pandemia de COVID-19 tanto en países en desarrollo como desarrollados.



Gustavo Zurita es nombrado Editor Asociado de revista WoS, IEEE Transactions on Learning Technologies

Ser parte del equipo de editores de una revista internacional Web of Science (WoS) es un hito importante en la carrera académica de todo investigador, y que el profesor del Departamento de Control de Gestión y Sistemas de Información, Gustavo Zurita, ha alcanzado tras ser nombrado Editor Asociado de la revista internacional WoS, IEEE Transactions on Learning Technologies.

Esta revista, que cubre investigaciones relacionadas con temas vinculados a los sistemas innovadores de aprendizaje en línea, tutores inteligentes, sistemas de información y aplicaciones educativas, sistemas de apoyo colaborativos, y sistemas de simulación para educación y capacitación, tiene un factor de impacto, para el año 2018 de 2.315 según la WoS, y corresponde al cuartil Q2 de la disciplina Computer Science, Interdisciplinary Applications.

Heidi Berner asumió como Vicerrectora de Asuntos Económicos y Gestión Institucional

La académica del Departamento de Economía y Directora Ejecutiva de Decanato, Heidi Berner, fue invitada por el Rector de la Universidad de Chile, Ennio Vivaldi, para ocupar el cargo de Vicerrectora de Asuntos Económicos y Gestión Institucional. La profesora Heidi asumió este cargo en reemplazo del también académico del Departamento de Economía, Daniel Hojman.





Iniciativa FENVID: La red de estudiantes que da apoyo académico virtual a sus pares en la FEN

En 2016 el entonces estudiante de Ingeniería Comercial de la U. de Chile, Cristóbal Avarca, pensó en lo útil que sería tener cápsulas de video que repasaran los ejercicios clásicos de ciertos ramos impartidos por la facultad. Dos años después concretó su idea junto a un par de amigos con el nombre de “FENVID”, como un proyecto impulsado por el Centro de Estudiantes de Ingeniería Comercial (CEIC), del que Cristóbal formó parte, y ejecutado en conjunto a la facultad a través del Centro de Enseñanza Aprendizaje (CEA), el cual prestó apoyo de profesionales y equipos para la grabación y edición.

“Somos un equipo de ocho personas donde están presentes las tres carreras”, dice el ahora egresado Cristóbal Avarca,

fundador y actual Coordinador General del proyecto.

FENVID tiene dos objetivos principales: apoyar el estudio autónomo de las y los estudiantes de forma gratuita y accesible, y fortalecer el sentido de comunidad entre éstos/as, evidenciando que la ayuda entre pares está presente y que es clave en el proceso de aprendizaje.

La preparación del material en gran parte es ejecutada por cada voluntario/a, y cuentan con protocolos para presentar propuestas, gestionar el uso de espacios para las grabaciones, y para la validación de cada cápsula por parte de un académico o académica especialista en los temas, que se hace previamente.



Canasta solidaria FEN

Los y las estudiantes de la FEN decidieron realizar una campaña de donaciones para financiar el equivalente monetario a una canasta familiar para apoyar a las familias de estudiantes FEN y a los y las alumnas pertenecientes a la Escuela de Desarrollo de Talentos que hoy requieren de un apoyo económico adicional, pues la situación laboral de algún integrante de la familia está en riesgo, y por lo tanto también el bienestar del grupo familiar.

Las condiciones de la pandemia, crisis social y económica, han afectado a muchas personas quienes han perdido su trabajo e ingresos, por lo que es muy probable que sus condiciones solo empeoren conforme se prolongue la emergencia. Es por esto que la campaña se prolongará desde julio a diciembre de 2020, y así dar un respiro a la situación de alta complejidad.

Para donar debes ingresar en bit.ly/campañaestudiantesFEN



Estudiantes de Doctorado en Administración presentaron investigaciones en BALAS

La versión 2020 del Coloquio Doctoral BALAS (Asociación Empresarial de Estudios Latinoamericanos) fue especial dado el contexto de crisis sanitaria por la que atraviesa el mundo. Sin embargo, esto no fue impedimento para efectuar el encuentro, que en esta ocasión se realizó íntegramente en línea a través de la plataforma Hopin.to.

En la jornada, participaron 12 estudiantes de escuelas doctorales, de los cuales dos pertenecen al Doctorado en Administración que imparte la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile. Se trata de Jesús Juyumaya que presentó la investigación "Big data and predictive analytics

for work engagement, job satisfaction and performance" y de Nelson Andrade quien expuso "Opportunity Identification under Construal Level Theory".

Balas es actualmente presidida por el profesor FEN UCHILE, Sergio Olavarrieta, y para la realización del Coloquio Doctoral también aportaron la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile, la Universidad ESAN de Perú y la Universidad de Lasalle de Colombia. Entre el 23 y 25 de septiembre de 2020 se realizará la Conferencia Anual de Balas, también en modalidad online.

Nuestros/as egresados FEN también hacen noticia

Campaña de Donaciones para el Fondo de Becas COVID

Producto de la actual crisis sanitaria, la Facultad ha continuado con sus actividades académicas de pregrado, postgrados, investigación y extensión de manera remota. Tanto la U. de Chile como la FEN han apoyado a las y los estudiantes que lo han requerido para mejorar su acceso a tecnología y conectividad, de modo de asegurar que todos/as tengan acceso a clases online.

No obstante al adecuado funcionamiento de la FEN, estamos enfrentando los efectos económicos de la pandemia en las familias de nuestra comunidad estudiantil, que se agravarán en la medida que se profundice el estancamiento de la actividad en el país. La crisis sanitaria nos ha llevado a una nueva realidad económica la cual ha traído como resultado nuevas necesidades para nuestros estudiantes y sus familias.

Dado lo anterior, se decidió realizar durante junio la primera etapa de una campaña dirigida principalmente a nuestras y nuestros egresados y comunidad FEN, la cual permitirá ayudar a contribuir al Fondo de Becas COVID, que será destinado exclusivamente para apoyar a las y los estudiantes FEN.



La segunda parte estará focalizada e impulsada por las y los líderes de cada generación. El aporte ayudará a financiar becas de mantención, las que permitirán solventar gastos tales como alimentación, alojamiento o de emergencia. La asignación de estos beneficios serán evaluados directamente por el área de Bienestar, quienes analizarán caso a caso el apoyo las necesidades de l@s estudiantes.

Puedes donar en: donaciones.fen.uchile.cl



Egresado FEN publica en importante diario europeo

El destacado egresado FEN, Andrés Montero, Ingeniero Comercial, Master en Relaciones Internacionales, The Fletcher School of Law and Diplomacy y columnista de varios medios nacionales, es el único colaborador chileno estable del diario ABC de Madrid. Su última publicación se tituló "España y Chile, nos necesitamos", anteriormente había publicado en el mismo medio "América Latina postcoronavirus".



Francisco Ruiz-Tagle, egresado FEN, entre los mejores ejecutivos de LATAM según ranking.

El egresado FEN y Gerente General de CMPC, Francisco Ruiz-Tagle, se posicionó dentro de los mejores ejecutivos de su cargo de la industria de la celulosa y papel de Latinoamérica, según el ranking 2020 Latin America Executive Team de Institutional Investor, institución internacional dedicada hace más de 50 años a analizar dichas áreas de las empresas.



A pesar de pandemia, Consejo Consultivo Empresarial se reúne de manera remota con Decano De Gregorio y otras autoridades FEN

El Consejo Consultivo Empresarial se reunió en forma remota con el Decano de la FEN, José De Gregorio, para analizar la contingencia nacional, cómo la Facultad puede ser un aporte a la comunidad, y a la vez ellos un aporte a la Facultad.

Asistieron el presidente del Consejo, Alfredo Ergas; además de Janet Awad; Paola Cuneo; Carla Fuenzalida; Jorge Bande; Daniel Daccarett; Luis José Garreaud; Cristián Bastián; Matías Domeyko; Cristián Lopicich; Marcela Bravo; Andrés Montero; Marisol Bravo; Patricio Esquenazi; Manuel Olivares; Cecilia Callejas; Camila Fantoni; Antonio Tuset; Juan Luis Correa, Mara Forer y Roberto Walker.

Durante el encuentro el Decano compartió las principales actividades y medidas adoptadas durante este tiempo de crisis, e informó de las nuevas contrataciones de académicos, además del resultado del proceso de admisión 2020, y las proyecciones y aportes que espera hacer la FEN en los próximos meses.

Por su parte, el consejo se ofreció apoyar en una serie de actividades que se pueden realizar en forma remota y a otras que se deberá volver al trabajo presencial para hacerlo.

Rankings

UChile y FEN destacan en Ranking de Shanghai por Disciplinas

El Academic Ranking of World Universities (ARWU) 2020 que evalúa desde 2003 el rendimiento general de las instituciones de educación superior de todo el mundo, ha destacado el liderazgo nacional de la U. de Chile por 17 años y desde 2017 entrega, además, un análisis específico en 54 áreas del conocimiento.

Nivel y estadísticas de artículos, colaboración internacional, premios y calidad e impacto del trabajo académico de más de 4.000 universidades son parte del análisis que este año ubicó a la Universidad de Chile entre las 500 mejores del mundo en 25 disciplinas.

Así las áreas que nuestra facultad promueve; Administración de Empresas y Management nuevamente volvieron a liderar en el país y Latinoamérica. También destacó Economía entre las mejores de Chile.



Ranking Scimago 2020: U. de Chile consolida su liderazgo por 12 año consecutivo

12 años de liderazgo cumplió la Universidad de Chile en el ranking Scimago, una de las clasificaciones de mayor prestigio del mundo. La edición 2020 de este ranking, que analiza volumen y calidad de la investigación, innovación e impacto social, ubicó a la Casa de Bello como la primera del país y entre las ocho mejores de Latinoamérica, junto a instituciones brasileñas, como la Universidad de Sao Paulo y la Universidad Nacional Autónoma de México.

Una de las áreas de mejor desempeño de la Universidad de Chile nuevamente fue investigación, ámbito donde alcanzó el puesto número 233 del mundo y el séptimo de Latinoamérica. También destacó en la dimensión impacto social, con el lugar número 170 del orbe y noveno a nivel regional, mientras que en innovación se ubicó en el puesto 477. Estos resultados permitieron que la institución fuera posicionada en el lugar 473 del ranking general.



Ranking QS: FEN destacó como líder en área de contabilidad y finanzas

La Universidad de Chile se posicionó como la institución de educación superior N°1 de Latinoamérica en diversas disciplinas, ubicándose entre las 200 mejores universidades del planeta en quince campos según el ranking mundial de universidades por disciplinas QS 2020.

Esta medición internacional evalúa la reputación académica, reputación entre empleadores, citaciones por paper y un índice de productividad e impacto, por lo que atribuye gran

prestigio en cuanto a calidad académica.

La institución lideró en Latinoamérica especialmente en las áreas de Matemáticas, Minería y Minerales, Computación, y Contabilidad y Finanzas, últimas áreas contempladas por FEN, en las que se posicionó entre las 51-100 mejores universidades del planeta. Por su parte, con las áreas de Administración y Negocios se encuentra entre las mejores 101-150 universidades del mundo.